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ATA REUNIÃO ABERTA CENTRO ACADÊMICO DA AGRONOMIA 

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e dezessete às doze horas e trinta 1 
minutos, realizou-se na sala AGR105 da Universidade Federal de Santa Catarina, a 2 
terceira Reunião Aberta do segundo semestre letivo. Os pontos abordados e 3 
discutidos foram: 1) Graduanda Madlene comentou sobre a falta de participação dos 4 
acadêmicos dos cursos de agronomia e zootecnia na tomada de decisões a respeito 5 
Disciplina de Vivência em Agricultura Familiar (VAF) e também sobre a mesma 6 
pertencer ao Departamento de Zootecnia. Repassou a fala para graduanda Aline. 2) 7 
Graduanda Aline mencionou a fala do Professor Ademir Cazella, membro do 8 
Departamento de Zootecnia, na aula da última segunda-feira referente à Disciplina de 9 
Desenvolvimento Rural, sobre a existência de duas comissões dentro do 10 
Departamento de Zootecnia que tratam dos assuntos relacionados à VAF, sendo uma 11 
o Colegiado e outra o Departamento do curso de Zootecnia, ambas compostas 12 
somente por professores. As reuniões que definiram as comissões ocorreram no mês 13 
de agosto do ano de dois mil e dezessete, levando em conta que a atual gestão do 14 
Centro Acadêmico da Agronomia não estava empossada da cadeira junto ao 15 
Departamento de Zootecnia. As comissões tinham como proposta juntar dados sobre 16 
a VAF, e a professora Denise encaminhou via e-mail uma solicitação ao Coordenador 17 
do curso de Agronomia, solicitando um relatório sobre o funcionamento da Disciplina 18 
VAF dentro do curso de Agronomia. Como resposta o Coordenador do curso de 19 
Agronomia encaminhou as informações solicitadas, sendo as mesmas de domínio 20 
publico, e a partir de então houve trocas de e-mails a respeito do assunto onde em um 21 
deles a professora comenta sobre a responsabilidade e continuidade da Disciplina 22 
VAF pertencer ao Departamento de Zootecnia. Graduanda Aline afirmou que em 23 
conversa com alguns professores, os mesmos afirmaram que as comissões já 24 
levantaram dados e levaram para o NDE, e o que o NDE votou a favor da extinção da 25 
Disciplina VAF dentro do curso de Zootecnia. A questão levantada pela graduanda é 26 
em relação a como essa decisão irá afetar o curso de Agronomia, e comenta ainda 27 
que o Coordenador Paulo Poliselli, em uma reunião com a Direção de Centro e os 28 
membros do curso de Agronomia, que o curso de Agronomia é totalmente autônomo 29 
em relação à Disciplina VAF. 3) Graduanda Madlene complementou anterior, 30 
explicando sobre as comissões, sendo uma delas do curso de Zootecnia e que tem 31 
por objetivo avaliar a importância da Disciplina VAF para o curso de Zootecnia. 32 
Comentou sobre os pontos positivos que estão relacionados à criação das comissões, 33 
como por exemplo, a possibilidade dos acadêmicos permanecerem em duplas nas 34 
casas dos agricultores. E que o principal intuito da reunião aberta é de convocar uma 35 
reunião com o Coordenador juntamente aos Professores do Curso de Agronomia para 36 
discutir de forma aberta as decisões tomadas em relação à Disciplina VAF. 4) 37 
Graduando Luan questionou sobre o ponto de divergência onde a Professora Denise 38 
afirmou que a Disciplina VAF pertence ao curso de Zootecnia e o mesmo é 39 
responsável pela tomada de decisão de continuar ou não com a matéria e quanto à 40 
afirmação do Coordenador do Curso de Agronomia sobre a autonomia da disciplina 41 
junto ao curso. Graduanda Aline respondeu que esse é o principal motivo da reunião, 42 
para que pudéssemos entender a opinião dos graduandos do curso de Agronomia 43 
referente à permanência ou não da Disciplina VAF. 5) Graduanda Aline explicou 44 
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suscintamente sobre como decorreu a criação do Departamento de Zootecnia e 45 
Desenvolvimento Rural, e porque a Disciplina VAF está sob responsabilidade do 46 
mesmo. Explicando o motivo pelo qual o curso de Zootecnia possui maior 47 
envolvimento com a Disciplina. 6) Graduando Nicolas comentou sobre uma conversa 48 
informal que teve com o Coordenador do curso de Agronomia em que o mesmo falou 49 
sobre as questões financeiras que envolvem a Disciplina da VAF, outro motivo para 50 
estar alocada junto ao Departamento de Zootecnia. 7) Graduanda Madlene sugeriu o 51 
posicionamento dos alunos do curso de Agronomia a respeito das questões tratadas 52 
na reunião. O encaminhamento será enviado primeiramente ao Coordenador do Curso 53 
de Agronomia e posteriormente ao Departamento de Zootecnia. 8) Graduando Artur  54 
ressaltou sobre a importância do posicionamento dos alunos referente a Disciplina 55 
VAF junto ao Departamento de Zootecnia. Salientou sobre a importância da discussão 56 
dos temas antes do encaminhamento, visando abranger diversas opiniões. 9) 57 
Graduanda Madlene mencionou a necessidade de um Fórum da Graduação com a 58 
presença do Coordenador do Curso de Agronomia, juntamente com os professores, 59 
para discutir o assunto. 10) Graduando Akira questionou sobre o envolvimento da 60 
Coordenação de Centro e que acredita ser importante que ocorra, visto que a 61 
disciplina envolve dois cursos. 11) Graduanda Madlene, em resposta à colocação do 62 
graduando Akira, disse que conversou com o Coordenador Walter e que o mesmo 63 
respondeu que as duas comissões (citadas anteriormente) foram criadas com essa 64 
finalidade, de resolver os problemas relacionados à VAF. 12) Graduanda Madlene, 65 
falou sobre a necessidade dos acadêmicos discutirem as alterações curriculares que 66 
estão sendo propostas junto à Coordenação do curso de Agronomia. 13) Graduanda 67 
Aline falou sobre uma reunião que ocorreu com o Centro Acadêmico da Agronomia e o 68 
Coordenador do Curso de Agronomia, em que um dos assuntos abordados foi as 69 
matérias que hoje são pré-requisitos para a Disciplina VAF, onde o Coordenador Paulo 70 
Poliselli buscava algumas soluções para resolver o problema de muitos alunos com 71 
matérias pendentes nos primeiros semestres. 14) Graduando Artur comentou sobre a 72 
existência do NDE (Núcleo Docente Estruturante) e sobre a não participação dos 73 
acadêmicos nas decisões que tangem as alterações curriculares. Falou sobre a 74 
importância dos acadêmicos participarem das decisões e terem voz ativa dentro do 75 
NDE. 15) Graduanda Madlene explicou que o NDE não pode tomar nenhuma decisão 76 
sem antes haver o consentimento do Colegiado. 16) Graduando Leonardo falou sobre 77 
a importância dos acadêmicos junto ao NDE e na tomada de decisões, e sobre a 78 
possibilidade de haver cadeiras para os acadêmicos junto ao NDE. 17) Graduando 79 
Carlos discordou da opinião do acadêmico Leonardo, afirmando que por se tratar de 80 
um conselho de professores, o espaço é reservado aos mesmos e as suas discussões 81 
e decisões. Afirmou que acredita ser mais importante a presença de mais alunos junto 82 
ao Colegiado do Curso de Agronomia, hoje somente com dois votos, sendo que é o 83 
mesmo que tem o poder de decisão final. 18) Graduando Leonardo solicitou ao Centro 84 
Acadêmico como forma de encaminhamento solicitar à Coordenação do Curso de 85 
Agronomia, duas cadeiras junto ao NDE. 19) Graduando Nicolas falou que após a 86 
realização da Semana Acadêmica da Agronomia o Coordenador Paulo Poliselli estaria 87 
convocando um Fórum da Graduação para os repasses do World Café que iria ocorrer 88 
na mesma. 89 


